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Событие

Интеллектуальную  собственность –  под

защиту! 

17-18 ноября в ВолгГТУ проходила региональная научно-методическая

конференция «Вопросы защиты и эффективного управления интеллектуальной

собственностью в области нанотехнологий».

Открыл конференцию первый проректор ВолгГТУ – проректор по НИР В.И. Лысак. Он

отметил, что это семнадцатая конференция за этот год, проходящая на базе

техуниверситета.

– Будущее России, – подчеркнул Владимир Ильич, – связано с возрастающей ролью

экономики, основанной на новых технологиях, а область нанотехнологий – очень

перспективная. Все развитые страны вкладывают в нее огромные средства, потому что

прорывные моменты в медицине, электронике, космической технике связаны именно с

нанотехнологиями.

Также проректор развеял некоторые заблуждения. Нередко в СМИ явно переоцениваются

возможности нанотехнологий, ведь отдачу от средств, которые вкладываются сегодня в

исследования, мы получим только через тридцать лет. А чтобы получить эту отдачу, надо

создавать крупные научные центры по типу Силиконовой долины. О создании такой

комфортной среды для осуществления в России исследований и разработок мирового уровня

говорил президент России Дмитрий Медведев в послании Федеральному собранию 12

ноября.

В.И. Лысак подчеркнул необходимость объединения интересов бизнеса, промышленности и

науки, а также привел некоторые цифры. Так, в нашем вузе в прошлом году было создано

131 изобретение, из которых 30 – в области нанотехнологий. В этом году уже подано 168

заявок. Но главное – чтобы изобретения были востребованы.

Далее проректор предоставил слово начальнику отдела науки и инноваций администрации

области Е.А. Гибадуллиной, которая поприветствовала участников конференции от имени

губернатора Н.К. Максюты и вице-губернатора А.В. Шилина. Она отметила актуальность

научной встречи и пожелала плодотворной работы.

После этого началась деловая часть, открыл ее директор Волжского политехнического

института (филиала  ВолгГТУ) В.Ф. Каблов. Виктор Федорович рассказал о научных

направлениях кафедры «Химическая технология полимеров и промышленная экология»,

инновационных образовательных программах, объектах интеллектуальной собственности

кафедры.

Кроме информации о направлениях исследований ВПИ в области наноматериалов,
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материально-технической базе и достижениях института, его директор подготовил

небольшой экскурс в историю.

Так, днем рождения нанотехнологий можно считать день выступления американского

физика Ричарда Феймана в Калифорнийском технологическом институте 29 декабря 1959

года. Его доклад с совершенно ненаучным названием «Там внизу много места» (или «Как

много места там внизу» – разные переводы) и по содержанию напоминавший философскую

работу положил первый кирпичик в огромное здание нового направления в науке. А говоря о

месте, «которого внизу много», ученый имел в виду уровень атомов и молекул. Так что

можно считать, что у нанотехнологий скоро полувековой юбилей.

Далее выступил почетный оценщик профессор Г.М. Кондрашов с информацией об

особенностях работы по оценке интеллектуальной собственности в области нанотехнологий.

Он отметил, что от оценки интеллектуальной собственности, а это одна из самых сложных

оценок, зависит оценка предприятия в целом. Современный изобретатель, по мнению

докладчика, должен быть в некоторой мере и экономистом, и менеджером, и маркетологом,

но все же без специалиста в области оценки интеллектуальной собственности обойтись

трудно. И вообще, необходимо формировать новое отношение к науке, к инженерному труду,

находить механизмы, заинтересовывающие заниматься инновационной деятельностью.

Директор Волгоградского центра трансфера технологий П.В. Поляков проанализировал

эффективность использования объектов интеллектуальной собственности в вузах области,

затронул проблемы формирования национальной нанотехнологической сети, которая

объединяет университеты, научные и промышленные организации, ведущие деятельность в

сфере наноиндустрии. Коснулся П.В. Поляков также изобретательской активности в

Волгоградской области, регистрации лицензионных договоров, использования объектов

интеллектуальной собственности в ЮФО. Кстати, по последнему показателю наш регион

уступает только Ростовской области.

Завершил первое заседание Е.А. Семикин, исполнительный директор «Агентства инвестиций

и развития Волгоградской области», представивший функционирование регионального

венчурного фонда. Выступающий также поделился планами руководства области по

поддержке инновационных предприятий, приоритетных инвестиционных направлениях и

заявил, что в нашем регионе есть конкретные инвесторы, которые хотят вложить деньги в

современные научные разработки.

Елена Гринева.
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